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Fber Jungens
Zu einer Sitzung waren die Herren berufen

worden Nich ganz ein Dutzend war ihre An
ahl aber genug für Bier und Skat Die Sitzungindet auswärts ſtatt erzählte man den zudring

lich fragenden Ehegeſponſten und deutete mit
ausladender Armbewegung durch das Fenſter in
die weite Welt Und die beſſeren Hälften ließen
auch durch den überzeugenden Armſchwung be
ruhigt ihre Herzallerliebſten zur Sitzung
fahren

Die Fahrt mit der Straßenbahn bis zu dem
netten Reideburg dauerte glücklicherweiſe nicht
lange und der zuvorkommende Wirt des Sitzungslokales hatte fürſorglich ſchon den Sitzungstiſch

fertiggemacht und verſiegelte Karten die für die
rer gebraucht wurden ſchöne farbige

Bilder waren auf den Karten zurechtgelegtDas Bier war ſehr gut Kein Hunver daß
die letzte Elektriſche verpaßt wurde So pilgerte
man denn frohgemut zu Fuß gen Halle

Dunkel war es auf der ſtillen Chauſſee direkt
unanſtändig dunkel meinte der Herr Lehmann
und drehte ſich nach je fünf Meter gruſelig um
Es war allen Rittern der edlen Tafelrunde

nicht ganz wohl mehr zumute der Mond geiſtertein den Bäumen und ſchuf Schreckgeſpenſter und

zu Hauſe war wahrſcheinlich auch nicht alles
geheuer

Mutig verſuchte Herr Lehmann ſein Pfeifchen
anzuſtecken Der Wind aber blies zu heftig Herr
Lehmann mußte ſtehen bleiben während ſeine
Freunde eiligſt weiterzogen

He Jungens ihr habt doch etwa keine Angſt
Wartet doch ich bin gleich wieder da und ſchon
drehte Herr Lehmann ſich wie ein Kreiſel um die
richtige Windrichtung herauszubekommen

Das Pfeifchen brannte ſchließlich Jungens
ihr habt doch etwa keine Angſt

Keine Antwort kam Herr Lehmann rannte
wohl eine halbe Stunde bis er feſtſtellen mußte
daß er in ſeinem Duſel beim Anſtecken der Pfeife
die falſche Richtung eingeſchlagen hatte Jn Reide
burg ſtand er wieder vor dem Sitzungslokal

D

194 612 Einwohner
Die Einwohnerzahl Halles ſcheint die kleine

rückläufige Bewegung der beiden letzten Monate
überwunden zu haben ſie iſt mit 194 612 Perſo
nen am 1 September 1926 um wenn auch nur
wenige Köpfe größer als einen Monat vorher
Gegenüber dem 1 September 1925 iſt ſogar eine
Jahreszunahme von 1062 Köpfen zu verzeiFren
Hiervon entfallen 597 Perſonen auf den Ueber
ſchuß der Zuzüge über die Fortzüge und die
übrigen 4655 Köpfe auf den Ueberſchuß der Ge
burten über die Sterbefälle in dieſen 12 Monaten

Vor dem Weltkriege hat Halle jahrelang durch
ſchnittlich um faſt 2500 Einwohner zugenommen
wovon etwa 1500 auf den Geburtenüberſchuß
1000 auf den Wanderungsgewinn entfielen
Beide Gewinnmöglichkeiten haben
ſich alſo ſtark verkleinert und außerdem
iſt faſt eine volle Umkehrung im Gewicht der
beiden Gewinnchancen für die Einwohnerzahl
eingetreten Der Wanderungsgewinn nimmt
neuerdings 55 60 Proz des Bevölkerungs
zuwachſes ein während er ehedem nur etwa
40 Proz dieſes Zuwachſes ausmachte Hierdurch
wird da in den Wandernden die Erwachſenen
überwiegen den Geburtenüberſchuß aber die Neu
geborenen füllen die Alterszuſammenſetzung der
Geſamtbevölkerung langſam verſchoben die Er
wachſenen nehmen allmählich einen höheren
Prozentſatz der Geſamtbevölkerung ein eine Er
ſcheinung die wirtſchaftspolitiſch wohl zu begrü
ßen iſt bevölkerungspolitiſch aber zu ernſten Er
wägungen Anlaß gibt

Schleuſe Trotha

Am Unterpegel wurde heute ein Waſſerſtand
von 1,68 Meter gemeſſen Die Schleuſe paſſierten
zwei Perſonendampfer und einige Sportboote

Bei der Beſprechung des Stadtbankſkandals
haben wir vor etwa 14 Tagen ſchon betont trotz
der Rieſenverluſte ſollen die Pläne an denen der
Magiſtrat im Jntereſſe der Entwicklung unſerer
Stadt ſeit längerem arbeitet ungekürzt durchge
führt werden
digten wir bereits ein großes Arbeitsbeſchaffungs
programm an das in einem nie gekannten Maße
finanzielle Aufwendungen erfordern wird
Programm liegt jetzt vor
Mark Durch eine Anleihe will der Magiſtrat
die Mittel dazu gewinnen
entweder auf einmal in ihrem ganzen Umfang
oder in zwei Abteilungen zu je 5 Millionen ge
geben Der Zinsfuß ſoll 7 höchſtens 8 Proz
betragen die Tilgung 2 Proz
ſich das Recht vor die Anleihe nach 5 Jahren
ganz oder teilweiſe zu kündigen

Heute wird der Haushaltsausſchuß darüber zu
beſchließen haben

Günſtig iſt der Zeitpunkt für die Anleihe
natürlich nicht denn der Stadtbankſkandal zu
mal allexhand falſche Auffaſſungen dabei mit
unterfloſſen hat in der in ländiſchen und
ausländiſchen Preſſe

Freitag den 17 September 1926 2 Blatt
e 7 Gartenbauverwaltung

Ausgeſtaltung des nördlichen Teiles

10 Millionen für Firbeitsbeſchaffung n enung in der Artillerieſtraße 2g Ausgeſtaltung des Platzes an der Stein w0

Eine neue ſtädtiſche Anleihe Das große Programm zur Bekämpfung der Arbeitsloſigkeit Geſrit gen auf dem S chul 1
Ein neues Aſyl für Obdachloſe mit 300 Betten in der Artilleri ärkte i n Winberg 10000l fur e mi n der Artilleriekaſerne Pferdemärkte im gartengelände am Weinberg 1Straßenbahndepot am Roßplatz Grünflächen am Saaleufer in Cröllwitz Herſtellung der Anlagen am Denkmal

auf dem Königsplatz vwerk ar 3 600
Obdachloſe wie für Arbeitsloſe Bad Desinfet Piate ne eger Setggſpannwerk an
tion eigene Küche Die Pferdemärkte die man Umgeſtaltung der Kaiſerplatz Anlagen 36 000
in den Ställen bisher abgehalten hat will man Hochbau
nach dem jetzigen Straßenbahndepot am Roßplatz Schulgebäudes für dasverlegen ſobald die neuen Straßenbahnhallen Wein In u e ſur 750 000

Jn dieſem Zuſammenhange kün und die Werkſtatt in der Freiimfelder Straße Bau einer Stadthalle 1 Rate 750 000
fertig ſind Vorübergehend kann auch im Ein Aufſſchliesung des Geländes auf Leh
verſtändnis mit der Univerſitätsklinit das alte mann T hauſes für Lungen 250 000

Das Gasanſtaltsgrundſtück in der Krauſenſtraße be Pante rantenhauſes 3 350 000
Es fordert 10 Mill nutzt werden Einrichtung einer Krippe eines Tages

Den Maßnahmen die zur Verſetzung des heimes eines Schulkinderhorts und
Die Anleihe wird Siegesbrunnens getroffen ſind ſtimmte einer Bezirksſprechſtelle in der Sied 09

der Ausſchuß zu 20 000 Mk koſtet Verlegung und lung hinter der e taferne 1250
Wiederaufbau Selbſtverſtändlich erklärten ſich erEinrichtung eines neuendie Kommuniſten bloß mit dem Abbruch einver Flugplases 700 000

Die Stadt behält ſtanden nicht aber mit der Wiedererrichtung Sie Techniſche Werke
blieben in der Minderheit Errichtung eines Fernheizwerkes

Ereie r e Kraſtweries tha 900 000
t aSchließlich behandelte man noch einige klei nene terte Ah 200 000

nere Vorlagen Am Saaleufer Ecke Waſſer Bau eines Verwaltungsgebäudes
weg und Rauchfußſtraße ſoll der freigelegte Platz Rate 27 600 000
von etwa 2500 Quadratmeter mit Bäumen be Bau einer Straßenbahnlinie zwiſchen
pflanzt werden Auch die Rauchfußſtraße ſoll e eder i und Heidepar 00 000

unſerer Stadt Bäume erhalten Uebernahme der Gasverſorgung von
Auf mehrfachen Antrag des Stadtgeſundheits Ammendorf 300000wieder einen recht üblen Namen geſchaffen Das

kann leicht auf die Kreditfähigkeit einwirken
Aber der Oberbürgermeiſter hat recht mit ſeinen
Ausführungen am letzten Montag trotz der
Millionenverluſte bei der Stadtbank bleibt

Halle eine recht kreditwürdige und
zahlungsfähige Stadt

Sie ſteht auch nach dieſem Mißgeſchick in ihren
Vermögensverhältniſſen noch viel günſtiger da als
zahlreiche andere Städte Das wird wenn man
an den Geldmarkt herantritt überzeugend nach
gewieſen werden und man hofft dann in keiner
Weiſe Schwierigkeiten zu haben

Geſtern hatte ſich zunächſt mit dem Arbeits
beſchaffungsprogramm der

Bauausſchuß
zu beſchäftigen Er erkannte an daß das Arbeits
programm inſofern einen großen Vorzug habe
als es vor allen Dingen Arbeiten bringt die ſich
von den landläufigen Notſtandsarbeiten dadurch
abheben daß ſie nicht bloß Beſchäftigung an ſich
ſchaffen Bisher gab der Staat Beihilfen nur
für ſolche Arbeiten als Notſtandsarbeiten die
nicht notwendig ſind die alſo ebenſogut hätten
unterbleiben können Begrüßt wurde in dem
Programm die
Förderung des Außenbahnverkehrs der Straßen

bahn

Der Ausbau der Dölauer Straße zwiſchen Kreuz
vorwerk und Schwuchtſtraße hängt damit zu
ſammen die Verbreiterung der Mansfelder
Straße 95 000 die Verbreiterung der
Siebenbogenbrücke in Eiſenbeton 120 000
der Bau von Rampenanlagen am verbreiterten
Lettiner Weg und Herrichtung der Straße bis zur
Heide 70 000 Für dieſe Arbeiten leiſtet
die Stadt die erforderlichen Mittel vorſchußweiſe
ſie werden dann nachher durch die Anleihe gedeckt

Grundlegendes will man jetzt hinſichtlich des
Aſyls für Obdachloſe ſchaffen Das Aſyl zunächſt
im Feverwehrdepot Halle Süd notdürftig unter
gebracht mußte erweitert werden da es mit
ſeinen 75 Betten ſtändig überfüllt war Man ver
ſtärkte es durch zwei Holzbaracken um 96 Betten
Jetzt will man es auf 300 Betten bringen und
zwar ſollen mit 50 000 M Koſten drei Pferde
ſtälle in der Artilleriekaſerne hergerichtet werden
Verbunden wird damit eine eigene

Schuhmacherei und Schneiderwerkſtatt
zur Beſchaffung billiger Bekleidung ſowohl für

amtes will man in der Schmeerſtraße längs
des Stadthauſes wo das Amt untergebracht iſt
geräuſchloſes Pflaſter legen und zwar
Walzaſphalt Der Koſtenvoranſchlag nennt die
Summe von 10000 Mk

Für die Oeffentlichkeit noch beſonders wichtig
iſt die Schaffung von Freiflächen in CEröllwitz
z B am Schulberg Die Felsabhänge ſollen
bei der Regulierung Ausſichtspunkte und Grün
anlagen erhalten Die Dietleinſchen und Win
terſchen Grundſtücke ſind ſpäter als Grünflächen
vorgeſehen werden alſo zur Bebauung nicht wie
der zugelaſſen Der Bauausſchuß ſtimmte zu

Das Arbeitsbeſchaffungsprogramm
Jm einzelnen ſind in dem Programm fol

gende Arbeiten vorgeſehen
Wohnungsbau

h des Wohnungsbaues
ufſchließung von Siedelungsgelände

Tiefbau
Befeſtigung und Kanaliſierung des

Beeſener Weges zwiſchen Hutten und
Artillerieſtraße

a Befeſtigung 120 000 Mk
b Kanaliſation 47 000 Mk

Befeſtigung und Kanaliſierung des
mee Weges zwiſchen Artillerie
ſtraße und Glockenweg

a Befeſtigung
b Kanaliſation

Verbreiterung der Mansfelder Straße
zwiſchen Eliſabeth und Siebenbogen

brüce e 95000Verbreiterung der Siebenbogenbrücke in

Eiſenbeton 120000Rampenanlage am Lettiner Weg zur
Fortführung der Straßenbahn nach

der Heide 06000Ausbau der Dölauer Straße zwiſchen
Kreuzvorwerk und Schwuchtſtraße

Befeſtigung und Kanaliſierung der
Reideburger Straße zwiſchen Seifen
fabrik Stephan und Stadtgrenze

a Befeſtigung 75 000 Mk
b Kanaliſation 17 000 Mk

Befeſtigung und Kanaliſierung der
Reideburger Straße zwiſchen Stadt
grenze und Otto Stompſtraße

a Befeſtigung 118000 Mk
b Kanaliſation 35 900 Mk

Turn und Sportweſen
Herſtellung einer Kampf

bahn einer Tribüne undeines Schwimmbeckens im
Stadion

1000 000
500 000

167 000

49 000

62 000

92 000

153 000

480 000
Planierungsarbeiten für neue Spiel
plätze am Lettiner Weg 20 000

AnleiheUnkoſten
Disagio Stempel und ſonſtige Unkoſten 770 400

Summa 10 000 000
Begründend führt die Vorlage aus Durch die

im Frühjahr 1926 bei der Preußiſchen Central
bodenkredit Aktiengeſellſchaft aufgenommene Anu
leihe in Höhe von 5 000 000 Goldmark haben die
in der Kriegs und Nachkriegszeit zurückgeſtellten
außerordentlichen Bedürfniſſe der Verwaltung
deren baldige Erfüllung von einer geſunden
Kommunalpolitik gefordert werden muß die aber
wegen ihres Umfanges und ihrer wirtſchaftlichen
Vorteile für die folgenden Generationen aus
laufenden Mitteln nicht gedeckt werden können
nur zu einem ganz geringen Teile
werden können Wir haben uns im Frühjahr
d J bewußt auf die Bereitſtellung der ttel
für die dringendſten Projekte beſchränkt da die
Verhältniſſe auf dem Anleihemarkt noch wenig
geklärt waren und es außerdem auch ratſam er
ſchien zunächſt einmal die Entwicklung unſerer
allgemeinen wirtſchaftlichen Verhältniſſe abzu
warten Ein leichte

Beſſerung unſerer Wirtſchaftsverhältmiſſe
iſt in der Zwiſchenzeit zweifellos eingetreten
immerhin zählen wir an heute noch in Halle
über 4000 Erwerbsloſenunterſtützungsempfänger
gegenüber einer Zahl von über 5000 im ebruar
d J Ob dieſe Beſſerung der Arbeitsmarktlage
von Dauer ſein wird läßt ſich heute noch Nicht
überſehen
zweifellos muß aber damit gerechnet werden daß
über den normalen Durchſchnitt hinaus auch in
Zukunft ein großer Teil unſerer Bevölkerung

keine Arbeit finden
und daß Vei Eintritt der kälteren Jahreszeit die
Zahl der Erwerbsloſen wieder anſteigen wird
Die Linderung der Notlage dieſes Teiles der Be
völkerung iſt heute eine der wichtigſten Aufgaben
der Reichs Staats und Gemeindebehörden Jn
Erkenntnis der Tatſache daß die Privatwirt
ſchaft vorläufig nicht in der Lage iſt allein aus
reichende Arbeitsmöglichkeiten zu ſchaffen ſind
daher Reich Stagt und Gemeinden in den letzten
Wochen in verſtärkem Maße dazu übergegangen
Arbeitsbeſchaffungsprogramme aufzuſte en und
durch Ausführung volkswirtſchaftlich
nützlicher Arbeiten belebend auf den
Arbeitsmarkt einzuwirken Von dieſem Gefſichts
punkte haben auch wir uns bei Aufſtellung des
beiliegenden Anleiheprogramms leiten laſſen
Bei der Auswahl der Projekte ſind wir davon
ausgegangen daß neben der Ausführung von
Erdarbeiten auch eine Belebung des Baumarktes
anzuſtreben iſt um den zahlreichen erwerbsloſen
Bauarbeitern Beſchäftigungsmöglichkeit zu geben
Wir erreichen damit auch gleichzeitig daß
wenigſtens ein kleiner Teil der ſchon lange als
dringend notwendig anerkannten und im Jnter
eſſe einer geſunden Fortentwicklung der Stadt
nicht mehr länger hinauszuſchiebenden Projekte
nunmehr zur Ausführung kommt

16 23 September 1926
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Herbſtblumen und Pilze
Der Donnerstag Wochenmarkt hatte recht

herbſtlichen Charakter Herbſtblumen beherrſchen
den Blumenmarkt die Aſter und Georginen ſind
aber von den Dahlien verdrängt die in ihrer
Farbenpracht allenthalben bervorſtrahlen Auch
blühende Roſen gibt es noch

Ziemlich reich war der Pilzſegen Steinpilze
koſteten 75 bis 80 Pfennige Pfifferlinge 45 bis
50 Pfennige das Pfund Preißelbeeren ſind um
5 Pfennige auf 80 Pfennige das Pfund ge
ſtiegen Die Zeit des Selleries iſt gekommen
Der Kopf koſtete 10 bis 20 Pfennige

Der Geflügelmarkt brachte Gänſe zu 1,10 bis
1,30 Enten zu 1,20 bis 1,40 Hühner zu 1, bis
1,40 Mark das Pfund Tauben koſteten 50 Pfg
bis eine Mark Rebhühner 75 Pfennige bis 2 M
das Stück Eier und Butter wieſen bei großem
Angebot keine Preisveränderungen auf

Neue Kartoffeln die in Maſſen auf dem
Markte waren wurden für 4 bis 5,5 Pfennige das
Pfund verkauft

Amklicher Wetterdienſt
Nachdruck nur mit Genehmigung der

Landeswetterwarte Weimar
Das Tiefdruckgebiet das über der Nordſee lag

überdeckt nunmehr das Oſtſeegebiet und das nörd
liche und öſtliche Deutſchland Sein Vorüberzug
hat uns beſonders im Laufe der Nacht Nieder
ſchläge gebracht Das nachrückende Steigegebiet
verurſacht gegenwärtig langſame Auflöſung der
Wolkenbank Dieſe Aufklärung wird aber nur
vorübergehend ſein denn vom Fallgebiet über
Jrland und Jütland kündigt bereits das Heran
kommen eines neuen Tiefdruckgebietes an Bei
der raſchen Aufeinanderfolge werden wir unter
ſeinem Einfluß auch hald wieder Bewölkungszu
nahme haben

z Waringiſchon

Vorherſage Vorübergehend Aufklärung
und etwas wärmer Dann wieder langſame Be
wölkungszunahme

Halliſcher Witterungsbericht 15 9 9 U abends
16 9 7 Uhr morgens Baromeie Millimeter 750 7 755 6
Thermome er C 1358 13 9 Rei Feuchnigkei 62 63
Wind WS W SW 2 Maximum der Temporatug am 15
84C Midimuom in der Nacht vom 15 9 um 16 122 C
Niederſchläge am 16 9 7 Uhr morgens 0,6 w

Die Verwaltungs Akademie
Vortrag des Reichsminiſters a D Schiffer

im Beamtenbund
Der Arbeitsausſchuß der Beamten Hochſchul

kurſe und das Ortskartell des Deutſchen Beamten
bundes veranſtalteten am Mittwochabend im
Auditorium maximum eine öffentliche Beamten
verſammlung zur Aufklärung über die Be
amtenbildungsbeſtrebungen Herr
Hecht begrüßte die erſchienenen Beamten und die
Herren Prorektor Prof Dr Fleiſchmann und
Geheimrat Profeſſor Dr Finger Herr Reichs
miniſter a D Schiffer der Präſident der Ver
waltungsakademie Berlin führte über Zweck und
Ziele der Verwaltungsakademien u a aus

Die Verwaltungsakademien ſind aus der Not
der Zeit entſtanden aus der Not der Beamten
ſchaft heraus Hunderttauſende von Beamten
kehrten 1918 und 1919 aus dem Felde zurück Sie
fanden hier ihre Angehörigen in Not Es fehlte
an Mitteln um das Nötigſte anzuſchaffen Dazu
kam die Seelennot über das Unglück des Vater
landes Zu alledem kam aber auch die geiſtige
Not Viel war vergeſſen worden im Schützen
graben Ein Wuſt von Geſetzen kam die Flut der
Verordnungen wurde immer ſtärker ſie erſtreckte
ſich auf ganz neue Gebiete Probleme techniſcher
Art kamen dazu Und von den Beamten wurde
eine Umſtellung verlangt die ſie fich ſelbſt nicht
geben konnten ſelbſt da nicht wo Befähigung vor
handen war Das ratloſe Publikum verlangte
von den Beamten Führung und Weiſung Dazu
trat daß der Abbau vieler Stellen und Aemter
zur Rotwendigkeit wurde Die Verwaltungs
reform noch immer ein Schlagwort ſtieß auf die
größten Schwierigkeiten Es gilt heute mit mög
lichſt wenig Kräften möglichſt viel zu leiſten
Weniger Beanmte beſſere Leiſtung
aber auch beſſere Bezahlung

Bei der Unvermögenheit des Staates ſprang
die Beamtenſchaft ſelbſt ein und es entſtand im
Jahre 1919 die erſte Verwaltungsakademie in
Berlin aus der Erwägung heraus daß gerade in
den Kreiſen der Beamten das Bil
dungsbedürfnis ein großes iſt und
ſtärker iſt als das Bedürfnis nach materiellen
Gütern Die Beamtenſchaft hat damit eine Pflicht
gegen fich ſelbſt und gegen den Staat erfüllt Heute
haben wir 26 Verwaltungsakademien und Be
amtenhochſchulkurſe in Deutſchland Die Ver
waltungsakademien find für alle Beamten be
ſtimmt Das Hauptkontingent ſtellen die mittle
ren Beamten Das Ziel der Akademien iſt nicht
Ausbildung ſondern Fort bildung Die Ver
waltungsakademien umfaſſen einen Lehrgang von
ſechs Semeſtern Jhr Beſuch kommt leider nur
dem zugute der ſich am Orte befindet Jn Bres
lau werden jedoch an zwei Tagen in der Woche
auch in anderen Orten durch die Dozenten Vor
träge gehalten Anderswo wurde eine Art
Wanderkurfus eingerichtet Berlin hat Ferien
furſe ins Leben gerufen ouch gibt es fachwiſſen
ſchaftliche Wochenkurſe Ueber ſieben Fächer Poſt
Telegraph Eiſenbahn ſoziale und kommunale
Beamtenſchaft Juftiz und Bankweſen werden Vor
leſungen gehalten auch Sprachunterricht wird ge
geben Schließlich kann der Hörer ein Teilnahme
zeugnis aber auch ein akademiſches Studien
zeugnis erhalten auch finden formelle Prüfungen
für einzelne Gruppen ſtatt

Zum Schluß ſeiner Rede wies der Reichs
miniſter hin auf die hohe Bedeutung dieſer Ver
waltungsakademien in denen das Staatsgefühl
eine neue Betätigung finde

De Ausführungen fanden lebhaften Beiſall

Das Marne Wunder
Jm Rahmen der geſtern abend im Stadtſchützen

haus ſtattgehabten Monatsverſammlung der hie
ſigen Ortsgruppe des Stahlhelm die Kam
Jüttner mit einem zu Herzen gehenden Nachruf
für den verſtorbenen Kam Major Wittkowſky er
öffnete ſprach

Kam Oberſtleutnant a D von Ludwiger
über die Marneſchlacht Jn packender Eindring
lichkeit ſchilderte er die ſchweren Kämpfe des 6
bis 9 September 1914 die trotz feindlicher Ueber
macht mit dem Siege der deutſchen Truppen unter
Kluck Hauſen und Bülow an Ourcq und Marne
endigten aber dann in ihrem Erfolg durch den
unſinnigen Rückzugsbefehl der über die wahre
Lage nur ungenügend informierten Oberſten
Heeresleitung zunichte gemacht wurde Der da
malige Chef der Oberſten Heeresleitung von
Moltke der kleine Neffe ſeines großen Oheims
hatte die Nerven verloren er litt körperlich und
ſeeliſch unter eigener ſchwerer Krankheit und unter
den unvermeidlichen ſchweren Blutopfern des
Kampfes Vervollſtändigt wurde die Verwirrung
durch den Oberſtleutnant Hentſch der in ſeinem
Auftrage zur 1 und 2 Armee eilte und in völ
liger Verkennung der ſtrategiſchen Lage den Rück
zugsbefehl entgegen dem Drängen der Armeeführer
aufrechterhielt Die Schlacht der ganze Krieg
wäre ohne dieſen ſinnloſen Rückzug gewonnen ge
weſen Das Marne Wunder nennen die Fran
zoſen in voller Erkenntnis ihrer damaligen ver
zweifelten Lage dieſe Geſchehniſſe Das eine
gilt es für uns daraus zu lernen daß nicht die
Maſſe ſondern Perſönlichkeiten allein
Weltgeſchichte machen und die Geſchicke der Völ
ker entſcheiden daß alle Leiſtungen der Maſſe
nichts ſind ohne Führerperſönlichkeiten mit höch
ſtem Verantwortungsgefühl und eiſernem Willen
Gebe Gott ſo ſchloß der Redner unter ſtürmi

ſchem Beifall daß uns die nächſte Zukunft einen
ſolchen Mann ſchenkt

Wieder ein Säureſpritzer
Außer dem Kleideraufſſchlitzer der ſich ſeit

einigen Wochen in Halle unangenehm bemerkbar
machte treibt nun auch noch ein Spritzer ſein
Unweſen Einer Dame wurde das Kleid mit
einer nach Karbol riechenden Flüſſigkeit beſchä
digt Beobachtungen und zweckdienliche Nach
richten die zur Ergreifung des Täters führen
können nimmt die Kriminalpolizei zu jeder Zeit
auch nachts entgegen

Die Polizei teilt noch mit Seit längerer
Zeit macht ein Menſch die Stadt Halle unſicher
der Frauen und Mädchen offenbar mit einer
kleinen Schere die Kleider zerſchneidet Um ſein
Unweſen ungeſtört betreiben zu können geht er
hauptſächlich in größere Menſchenanſammlungen
hinein Seine Frechheit geht ſchon ſo weit daß
er es auch auf freier Straße ausführt Frauen
und Mädchen werden vor dieſem Menſchen ein
dringlich gewarnt und gebeten ein wachſames
Auge auf Menſchen die i an Pro Kleidung
zu ſchaffen machen zu haben und deren Per
ſonalien h laſſenSachdienliche itteilungen werden an die
Kriminaldirektion Zimmer 7 erbeten

Maria und Joſeph Plaut Fbend
Jn Halle kann Joſeph Plaut immer mit einem

vollen Haus rechnen er hat begeiſterte Anhänger
die ſich immer wieder an ſeinem ſonnigen Humor
erfreuen Auch am Mittwoch war der Saal der
Loge zu den drei Degen bis auf den letzten Platz
gefüllt zu den alten Freunden ſind neue hinzu
gekommen Plaut verſtand es ſofort den Kon
takt mit dem Publikum herzuſtellen Seine herz
erfriſchende fröhliche Kunſt frei von jeder Pi
kanterie löſte wahre Lachſalven aus Sein Mienen
ſpiel iſt von einer nicht zu beſchreibenden Aus
drucksfähigkeit

Das Programm war äußerſt reichhaltig Neben
ernſteren Dichtungen überwog naturgemäß die hei
tere Kunſt Die Schilderung der Reiſe der
Kreckente mit ihren Jungen war ein Kabinett
ſtück humorvoller Erzählerkunſt die Darſtellung des
Unterpräfekten eine unnachahmbore heitere Sa
tire die helles Entzücken auslöſte Beſonders gut
liegen Joſeph Plaut Dialekte Den Hamburger

ſiehe Hans Hinnich ſah man leibhaftig vor ſich
ſtehen

Seine Frau Maria verfügt über eine ſehr ſym
pathiſche Stimme von erſtaunlicher Höhe Dabei
iſt jeder Ton auch der leiſeſte rein und klar Sie
ſang fein empfundene Kinderlieder von Leo Blech
und Max Reger dann Brahms Botſchaft u
und zum Schluß die Arie der Butterfly von Puc
cini Reicher Beifall zeigte ihr daß ſie ebenfalls
auf dem Wege iſt ein Liebling der Hallenſer zu
werden Die Kombination Maria und Joſeph
Plaut iſt eine ſehr glückliche denn ſie bringt Ab
wechſelung und doppelten Genuß Dr W

Stadttheater

Aus dem Theaterbüro wird uns geſchrieben
Nachdem Hebbel an der vorigen Spielzeit mit
ſeinem genialen hier lange nicht geſpielten
Jugendwerk Judith zu Worte gekommen war
bringt das Stadttheater in dieſem Jahre die
ebenfalls viele Jahre nicht gegebene Tragödie
Herodes und Marianne zur Auf

führung die am Beginn von Hebbels dichteriſcher
Reifezeit ſteht und die Konſequenz ſeiner tragi
ſchen Weltauffaſſung atmet Die Erſtaufführung
des Dramas findet am Freitag abends 8 Uhr
ſtatt Beſchäftigt ſind in den Hauptrollen die
Damen Dülfer Heller Johow und die Herren
Durra Günzel Haller Henſel Raupach Tiede
mann Winds Regie Jntendant Dietrich
Dekorationen und Koſtüme Profeſſor Thierſch
Die erſte Wiederholung des Dramas findet am
Sonnabend ſtatt

Heute Donnerstag Der Waffenſchmied
Eref Liebengun Kurt Brinch

Generalmuſikdirektor Erich Band wurde von
der Muſikaliſchen Geſellſchaft in Berlin einge
laden eines ihrer dieswinterlichen Konzerte in
Berlin zu dirigieren

Städt Sinfonie Konzerte Die öffentliche
Hauptprobe zum Eröfffnungs Beethoven Abend
findet am Sonntag dem 19 September vor
mittags 11 Uhr im Stadttheater ſtatt Eintrits
preiſe unverändert wie im letzten Winter

Verein für Volkswohl
Ermähßigt hat die Bibliothek des Vereins für

Volkswohl die Aufnahmegebühr auf 50 Pfg je
Leſer ierdurch iſt jedem die Möglichkeit ge
geben die Bücherei zu benutzen zumal auch die
Leihgebühr für ein Buch nur 10 Pfg für drei
Wochen beträgt Für je 10 Bücher iſt im voraus
1 Mark Leihgebühr zu entrichten

Ferner ſind die Bücherausgabeſtunden günſti
ger gelegt worden um jedem Zeit zur Bücher
entnahme zu geben Vormittags von 11 bis
31 Uhr und nachmittags von 555 bis 7 Uhr

bzw Dienstag und Freitag von 6 bis 9 Uhr
Sonnabend nachmittag geſchloſſen können

Bücher entnommen werden
Die Bibliothek umfaßt 12 000 Bände

Einbruch in ein Schokoladenhäuschen Jn der
vergangenen Nacht brachen Diebe in das Schoko
ladenhäuschen am Eingang des Hauptbahnhofes
in der Thielenſtraße ein und ſtahlen für 400 M
Schokolade

Amazonenkampf Geſtern nachmittag wurde
das Ueberfallkommando nach der Mansfelder
Straße gerufen wo zwiſchen zwei Damen deren
eine dem Alkohol ſtark zugeſprochen hatte eine
Schlägerei entſtanden war Eine größere Men
ſchenanſammlung entſtand Das Ueberfallkom
mando zerſtreute die Menge und brachte die an
der Schlägerei Beteiligten zur Polizei Wache

Die Firma Eugen Freund K Co Jnhaber
Hermann Marcuſe begeht am 17 d Mts ihr25jähriges Se äftsjubiläum
Gleichzeitig iſt die Kaſſiererin Fräulein Frida
Bertram 25 Jahre im Hauſe tätig

Der Stahlhelm Bezirk Süd Weſt ſein
Tagungslokal wieder nach Brunnerts Hoffjäger
Lindenſtraße verlegt und hielt hier unlängſt
ſeine fällige Monatsverſammlung ab Aus der
reichhaltigen Tagesordnung ſei mitgeteilt daß
die Ortsgruppe zum Sportfeſt in Weimar einen
Sonderzug ſtellt Näheres über Abfahrt bzw
Ankunft wird demnächſt bekanntgegeben

Um eine rechtzeitige Fertigſtellung des Sportplatzes zu ermöglichen ſoll eine 6 Mrichtarkeit

ſtunde eingeführt werden Die ſich meldenden
Kameraden werden von der Bauleitung abge
rufen alle übrigen wollen den Betrag von
30 Pfg pro Stunde zur Abholung durch den Be
zirkskaſſierer bereithalten Am 17 d Mts iſt
ein Ehrenabend für den Kameraden Förſter in
der Saalſchloßbrauerei Jorreg s kommt
ein Schauſpiel Friedrich der Große zur Auf
führung ferner wird die Stahlhelmkapelle mit
wirken

Der r r Kamerad Jüttnerhielt eine Anſprache über das Weſen der Stahl
helmbewegung und ſprach dem aus Familien

ründen ausſcheidenden Bezirksführer Kamerad
robe den Dank des Stahlhelms aus Als Nach

Grobes wurde Kamerad v Oettinger ge
wählt

Wiederſehensfeier der 16 Ulanen Am 4 und
5 September fand in Salzwedel das 60jährige
Wiederſehensfeſt des Ulanen Regiments Hennigs
von Treffenfeld Altmärkiſches Nr 16 ſtatt Die
aus allen Gauen Deutſchlands herbeigeeilten
Kameraden die bei dieſem Regiment gedient
haben beliefen ſich auf 3000 Mann die allgemeine
Teilnahme auf 5000 Eine Anzahl von noch leben
den MarslaTour Kämpfern hatte ſich ebenfalls
der anſtrengenden Reiſe unterzogen und fand ent
ſprechende Ehrung Die alte ruhmreiche Stan
garte wurde durch die Traditionseskadron ein
geholt Die Bevölkerung beteiligte ſich in herz
licher Weiſe an den Feierlichkeiten und putzte ihr
Städtchen ſehr reich mit Bäumen Girlanden und
Flaggen Die Teilnehmer wandelten auf Blumen
Viele alte Kameradſchaften und gute Beziehungen
mit den Einwohnern find erneuert und friſch an
geknüpft Die Feier endete mit einem großen Feld
gottesdienft einer Gefallenenehrung vor dem
Ulanendenkmal und dem üblichen zwangloſen Bei
ſammenſein

Der Evangeliſche Kirchenmuſikverein für die
Provinz Sachſen gedenkt ſein Jahresfeſt in
Zeitz abzuhalten Nachdem Generalſuper
intendent Prof D Schöttler wegen Ueber
laſtung den Vorſitz niedergelegt hat wurde der
Vorſtand teilweiſe neu geſtaltet Dem engeren
Vorſtand gehören an P Balthaſar Ammen
dorf 1 Vorſitzender Studienrat Henkel Halle
2 Vorſitzender Kantor Siebenbrodt Ammen
dorf Schriftführer Hofmuſikalienhändler
HothanHalle Schatzmeiſter P Roenneke Halle
Schriftleiter der Mitteilungen und Kirchen
muſikdirektor Bürger Aſchersleben Zum Bach
feſt in Berlin wurde P Balthaſar abgeordnet

Der Verein ehem Angehöriger der bayeriſchen
Armee hielt unlängſt im Vereinslokal Haus der
Deutſchen Volkspartei Verſammlung ab Der
Vorſitzende Kamerad Jaculi ſeit Gründung des
Vereins 1 Vorſitzender dankte den Kameraden
für die vielen Aufmerkſamkeiten die ihm anläß
lich ſeines 68 Wiegenfeſtes zuteil wurden Zum
zweiten Male ſeit 7 Jahren fiel ſein Geburtstag
auf einen Verſammlungstag Der Vorſtandstiſch
war überladen mit Blumen Ehrengaben der
Kameraden Fräulein Krüger trug zu Ehren des
Vorſitzenden ein Gedicht vor und überreichte
einen Blumenſtrauß Kamerad Flamm gratu
lierte im Namen der Offiziere des Vereins Hier
auf berichtete Kamerad Jaculi vom Deutſchen
Tag in Nürnberg Von ſeiten der Stadtverwal
tung war der Empfang der Gäſte kein feierlicher
jedoch wurden ſie von der Bürgerſchaft Nürnbergs
begeiſtert empfangen Faſt jedes Haus war mit
einer oder mehreren Fahnen SchwarzWeiß Rot
Landes oder Stadtfarben ſowie Teppichen und
Kränzen geſchmückt Kamerad Richter hatte die
Ehre vom Protektor des Vereins Kronprinz
Rupprecht in ein Geſpräch gegogen zu werden

Die Nürnberger Tage werden jedem Teilnehmer
lange in Erinnerung bleiben Zum Schluß be
richtete Kamerad Flamm von ſeiner letzten Reiſe
nach Rom Palermo uſw Der Vortragende
erntete reichen Beifall

Gnädige Frau durch den Vobach
Schnitt 9 9

Ja was war das nur geſtern nachmittag und
abend im großen Saal der Saalſchloßbrauerei
Eine Frauenproteſtverſammlung ſchien ſtattzu
finden denn die Vertreterinnen des ſchönen Ge
ſchlechtes ſtrömten zur größten Freude des Wirtes
in unheimlicher Menge in den Saal Ein teppich
belegter Laufſteg führte von der Bühne aus bis
in die Mitte des Raumes und zwang den Unein
geweihten über das Problem Schiffslandungs
oder Badeſteg nachzugrübeln

Eine charmante redegewandte junge Dame
Grete Lutter Hanka klärte von der Bühne aus
jeden Jrrtum auf Liebe Mitſchweſtern ich habe
nichts anzuziehen meinte ſie es war leider eine
Unwahrheit denn ſie hatte was an Dann aber
ſprach ſie von der großen Modenſchau die
in einigen Minuten von dem bekannten Moden
zeitſchriftenverlag W Vobach u G m b
Leipzig und Berlin veranſtaltet würde Sie er
zählte den Damen die im Laufe der Zeit große
Mengen Kaffee mit Windbeuteln ſich einver
leibten daß die Herbſtmode kurz ſehr kurz ja
ſogar noch kürzer als kurz werden würde daß als
Straßenkleider Jumper Prinzeß und Bolero
kleider herrſchen würden daß tiefer Rückenaus
ſchnitt die ärmelloſen Abendkleider ziere und daß
als Farben dunkelblau braun ſteingrau und ſchwarz
die große Mode ſein würde Zum Abendkleid
würde das lange Caäpe gzetragen und die Kleider
und Mäntel ſeien teilweiſe bluſig gehalten Zur
größten Beruhigung für zahlende Familien
mitglieder aber verriet ſie daß man mit Vobach
ſchnitten alle Garderobe ſelbſt anfertigen könne
und viel Gelder ſpare

Jetzt kam die Attraktion Von launigen Be
gleitworten des Dichterkomponiſten Hans
Kandler umvwoben ſchwebten jeweilig nach
den Klängen der Muſik unter Leitung von Kapell
meiſter W Kliem mehr oder weniger ſchaukelnd

gut durchwachſene Vorführdamen ſprich
Mannequins über den Laufſteg angetan mit all
den entzückenden Herrlichkeiten die kurz vorher
nur angedeutet waren Kokettes Lächeln auf den
Lippen führten die Damen 60 Modelle hergeſtellt
nach Vobachſchnitten vor und faſt jedes Modell
erhielt ſtarken Applaus der beſonders Herrn Dr
Hofmann in deſſen Hand die künſtleriſche Leitung
lag erfreute

Zum Schluß der Vorführungen tanzte Hans
Kandler mit vier Vorführdamen den neueſten
Chimmyfox des Vobachhauſes

Gnädige Frau durch den Vobachſchnitt
Sind Sie ein Klaſſe Typ
Gnädige Frau durch den Vobachſchnitt
Hat Sie ein jeder lieb

Jn den Nebenräumen fand dann noch eine
Handarbeitsausſtellung von Originalhandarbeiten
aus den Vobach Handarbeitsheften ſtatt Die
ganze Veranſtaltung aber war umrahmt von
famoſen Darbietungen halliſcher Stadttheater
mitglieder wie Anny Kunze und Max Stojewſtki
ſowie von Tänzen von Henni Zeyn Berlin ferner
von den luſtigen Vorführungen eines künſtleriſchen
Modenballetts Daß ſämtliche Darbietungen
rauſchenden Beifall fanden iſt ſelbſtverſtändlich

D

unter dieſer Rubrik zum
rmäßigten Vreiie von 35 Goldpfg für die Zeile aufgenommen
Mitteilungen von Vereinen uſw werden

Stahlhelm Bund der Frontſoldaten Orts
gruppe Halle Wir fordern alle Kameraden auf
mit ihren Angehörigen den Ehrenabend für den
verdienten Kameraden Robert Förſter am Frei
tag dem 17 September abends 8 Uhr in der
Saalſchloßbrauerei zu beſuchen Vorführung des
Theaterſtückes Friedrich der Große u a Kame
raden kommt mit Eueren Angehörigen zahlreich
Karten an der Abendkaſſe

Königin Luiſe Bund Am 17 September fin
det in der Saalſchloßbrauerei ein Ehrenabend
für den Stahlhelmkameraden Förſter mit Auf
führung des Schauſpiels Friedrich der Große
ſtatt auf den wir hiermit empfehlend hinweiſen

Am Dienstag dem 21 September Mitglieder
verſammlung mit Lichtbildervortrag im Stadt
ſchützenhaus

Bühnenvolksbund Sonntag den 19 Septbr
11 Uhr vormittags Stadttheater I Städtiſches
Sinfoniekonzert Kartenousgabe bis 18 Sept
Neuanmeldungen für die Theatergemeinde
können noch erfolgen Geſchäftsſtelle Rathaus
ſtraße 13 Tel 21643 geöffnet von 84 1 und
4

Biochemiſcher Verein Halle Saale Freitag
den 17 September 1926 abends s Uhr findet im

Deutſchen Geſellſchaftshaus Leipziger Straße
ein Vortrag mit Lichtbildern des Herrn Riels
Larſen aus Berlin über Entwicklung und Auf
ba des menſchlichen Körpers ſtatt

Bund der Kämpfer für Glaube und Wahrheit
Sonnabend den 18 Septbr abends 8 Uhr im
Evirng Vereinshaus Mittelſtr 15 Vortrag Herr
Artur Donath Leipzig ſpricht über Unſere Auf
gabe als Menſch Gäſte ſind willkommen

a

Deutſchnationale Volkspartei Volksverein
SalleSaalkreis Der Beſuch zum Ehrenabend für
Herrn Robert Förſter am 17 September abends
8 Uhr in der Saalſchloßbrauerei wird unſeren
Parteifreunden aufs wörmſte empfohlen Karten
an der Abendkaſſe

entum und Lerlagm Vena u per
lle a d S Verantwortlich für den redaktionellen

eil Dr jur Walther Werner lle a dAnzeigenteil E Heiſe Halle S See
der Schriftleitung Wochentä lich nur von 9 bis 10 UhrFär Aufbewahrun h Manuſtripte wird
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